



『秋』と言えば・・・中学校では文化祭、Halloween フェスタ 2025、学びの強化月間

10月4日(土)に第57回文化祭を開催いたしました。町体を会場に保護者・地域の皆様方、そして幕別町議会議員 藤谷様をはじめ多くのご来賓の皆様にご観覧賜り、成功裏に終えることができました。心温まるご声援と拍手をいただき、生徒たちは精一杯表現することができました。ご観覧、誠にありがとうございました。

さて、中学校ではこの時期「文化祭」をはじめ「Halloween フェスタ2025」を開催しましたが、忠類地域でも「ナウマンサミット2025in 忠類」「どんとこいむら祭り」など『秋』を彩る数多くのイベントが実施されました。インターネット上の「みんなのランキング」の中で『秋といえば』『〇〇の秋』で思いつくものは?というアンケートがあつたので紹介いたします。出典はこちらです。<https://ranking.net/rankings/autumn-toieba>

結果は、第1位…『紅葉』、第2位…『食欲』、第3位…『スポーツ』、第4位…『読書』、第5位…『睡眠』、第6位…『芸術』、第7位…『旅行』、第8位…『音楽』、第9位…『実り』、第10位…『行楽』でした。私個人としては『読書』や『芸術』がやや下位となっているのが気になります。

一昔前までは『食欲の秋』『読書の秋』『スポーツの秋』『芸術の秋』などと称されることが多く、芸術や文化、運動など暦と関連した『秋』のイメージだったように思います。9月には敬老の日、秋分の日、10月はスポーツの日(旧:体育の日)、11月は文化の日、勤労感謝の日と祝日が多くあることが要因のひとつにあるのでしょうか。

では、最近のニュースで上位を占めるものはというと、何と言っても第1位は『熊出没』のニュースです。日本各地でえさ不足の影響で住宅街に出没し、人的被害が報告されています。そして、第2位が『野球関連』のスポーツニュースです。もちろん、大谷選手をはじめロサンゼルスドジャース、新庄日本ハムファイターズ等の話題が豊富です。そして、第3位が『紅葉』や海外のインバウンド客をはじめとした『観光・行楽』です。やはり、『読書』や『芸術』の話題が少ないように思います。

先日、北海道近代美術館の特別展「トーベとムーミン展」に行ってきました。皆さんもご存知の「ムーミン」の作者トーベ・ヤンソンの画業の振り返りとムーミンシリーズの世界観が展示されました。トーベ本人の人生観や「ムーミン」を手がけた当時の背景や彼女の思いを込めたキャラクター等、その世界観に引き込まれ閉館まで2時間も滞在てしまいました。また、別の日には層雲峠まで『紅葉～紅葉狩り～』に行きました。黒岳ロープウェイには外国人をはじめ数多くの見物客でいっぱいでした。北海道ならではの早い時期の『紅葉』とその景色を堪能することができました。そして、日常では私自身何かしらの書物を毎日読む習慣があります。小説のみならず、教養本、ビジネス誌、週刊誌、マンガ等々、幅広く愛読しています。意図的に自分自身の教養を増やすことも目的の一つですが、「学ぶ」姿勢を忘れてはいけないと肝に銘じながら『読書』しています。すると、時間が「あっ」という間に過ぎてしまいます。嬉しいことに

「トーベとムーミン展」「紅葉狩り」「読書」いずれもアナログの世界を味わえる素晴らしい機会です。上記のランキングの上位10位までのほとんどがアナログから感性を育てるものです。一昔前の先人の教えは今もなお私たち現代人に教訓を与えてくれます。デジタルにこだわるが故に疲弊してしまうこと多くある現代に『秋』はとても重要なのだと。

校長 出村 聖



11/3 (月) ニッタク杯全十勝卓球選手権大会

4 (火) 1年: 林業体験 (大坂林業)

生徒会: ナウマン象マフラーかけ

5 (水) 3年: 保護者進路説明会

6 (木) 全学年: 学力テスト

13 (木) 3年: 三者面談 ~21 (金) まで

22 (土) 全十勝選手権大会 (スケート) ~23日

26 (水) ちゅううるい学園 実践交流会

27 (木) 3年: 保育所訪問実習



努力の足跡～大会結果報告～

[卓球部]

★10/18 全十勝秋季卓球大会 (個人)

2回戦進出 2年 小畠 凜華

2回戦進出 2年 吉田 瑞暉

3回戦進出 2年 村田 翼



第57回文化祭「CHALLENGE THE TOP ~頂戦~」

1年生学年発表

ダンス・コント・劇・ギネスに挑戦など様々なことに挑戦した1年生。会場全体に大きな笑いが起きました。表現力豊かに初めての文化祭を目いっぱい楽しむことができました。



2年生学年発表

甘酸っぱい青春劇に挑戦した2年生。1シーンごとに細かい演技にこだわりました。途中には「恋ダンス」、フィナーレにはギターに合わせて大合唱とクラスの団結があふれ出す発表になりました



3年生学年発表



全校合唱



← 3年生の島田さん・高橋さんが指揮者に挑戦し、「DOREMI」「希望のバトン」の2曲を披露しました。最後までご観覧いただきありがとうございました。

文化祭当日、生徒会がボランティア活動の一環で行っている「ユニセフ学校募金」への協力を呼びかけました。活動に賛同していただき当日に5,204円、事前の活動と合わせて合計14,654円の募金を集めることができました。ご協力ありがとうございました。

10/25 ハロウィンフェスタ 2025(3年生)

3年生の総合の取組で、ハロウィンフェスタのイベント運営に関わる活動を行いました。当日は、中学校を会場に地域の多くの方にご参加いただきました。中学生は射的やフォトブースなどを運営し、来場者を楽しませたり、ダンスを披露して盛り上げたりしました。地域を盛り上げようと取り組んでいる方々とともに企画・運営に関わり、中学生も地域(忠類)への想いをさらに深めるイベントとなりました。



10/15 ナウマン化石発掘体験(1年生)

1年生は理科の授業で、ナウマンゾウ記念館の添田雄二館長の指導を受けて、化石発掘体験を行いました。昨年新たにナウマンゾウの化石が見つかった場所での活動に1年生はワクワクしながら、目を凝らして土を観察し、発掘作業を行いました。

ナウマンゾウと同じ時代を過ごしていたであろう、昆虫の羽や植物の小さな化石を見つけて、笑顔があふれる学習の時間になりました。帰る時間になっても「まだ、ここで探したい」という声が上がるほど熱中した1年生でした。

